
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 17/2012 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 10 DE AGOSTO DE 2012 

 

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e doze, nesta cidade de Rio Maior e 

na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia, estando presentes os Vereadores, Dra. Sara Maria Carapito 

Silva Fragoso, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Silvino Manuel Gomes 

Sequeira e Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida.  ------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta da Presidente e da Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato 

Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, por se encontrarem de férias.  --------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum o Vice-

Presidente, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, declarou aberta a reunião.  ---  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: trezentos e cinquenta mil, trezentos e sessenta e oito 

euros e setenta e dois cêntimos.  --------------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e trinta e cinco mil, novecentos e quarenta 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 10 DE AGOSTO DE 2012 

 

 

 

2 

e um euro e noventa e seis cêntimos. --------------------------------------------------------  

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente, o Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão 

Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da Unidade de 

Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à décima terceira 

Alteração/Modificação ao Orçamento 2012 – Despesa e à décima segunda 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2012 – Plano Plurianual 

de Investimentos – Atividades Mais Relevantes, e também a listagem com a 

assunção dos compromissos plurianuais, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Ata.  ---------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente deu os necessários esclarecimentos acerca da presente 

alteração orçamental.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio começando por se 

referir à Reorganização Administrativa Autárquica, nomeadamente, à 

solicitação que fizera em anterior sessão de Câmara para que o assunto fosse 

agendado formalmente numa próxima reunião do Executivo, tendo em conta 

que também já teria sido publicada em Diário da República legislação sobre a 

matéria. Aludiu ainda aos vários assuntos presentes na listagem para 

conhecimento, fazendo referência para os que teria a haver com a 

reorganização administrativa, tendo agradecido toda a disponibilidade dos 

mesmos.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção solicitando mais uma vez que fosse agendado 

numa próxima reunião de Câmara o tema da Reorganização Administrativa.  ---  
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VEREADOR, DR. SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira interveio começando por se 

referir ao comunicado do Chefe de Gabinete publicado no jornal Região de Rio 

Maior no dia 8 de junho do corrente ano, lamentando o facto de no mesmo 

terem sido feitas afirmações de caráter partidário. Disse ainda que na sua 

opinião, um Chefe de Gabinete não teria como funções proferir afirmações de 

caráter anteriormente referido. Aludiu a uma parte do comunicado, 

nomeadamente, onde fora afirmado que: “As declarações de Silvino Sequeira 

terão sido um mero lapso de memória, porque não queremos acreditar que 

façam parte de um qualquer calendário eleitoral do Partido Socialista Local em 

que omitir a verdade é parte do jogo politico.” Referiu mais uma vez, que na 

sua opinião, tais afirmações não fariam parte das funções de um Chefe de 

Gabinete, dizendo que lamentava tal facto.  ------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta interveio começando por se 

referir à edição dos Jogos Olímpicos que estariam a decorrer, dando os 

parabéns aos atletas de Rio Maior que participaram nos mesmos, 

independentemente das sua prestações. Referiu-se ainda às atletas 

riomaiorenses Inês Henriques e Vera Santos, desejando-lhe sorte para a sua 

participação que iria acontecer no dia seguinte e que contavam sempre com o 

apoio do Município na prossecução da sua atividade desportiva.  -------------------  

 

VICE-PRESIDENTE  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio começando por dizer e em resposta ao Vereador, 

Dr. Carlos Nazaré que o tema da Reorganização Administrativa iria ser 

agendado. O Vice-Presidente disse ainda que tendo sido ele o responsável 

pelo agendamento entendera que primeiramente seria fornecida toda a 

documentação e que na próxima sessão de Câmara o assunto seria agendado. 

Aludiu ainda à extensa listagem dos assuntos para conhecimento, dizendo que 
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a mesma continha vários assuntos relacionados com deliberações referentes à 

Reorganização Administrativa por parte de diversas Assembleias de Freguesia. 

No que respeita à questão abordada pelo Vereador, Dr. Silvino Sequeira, o 

Vice- Presidente disse que não se iria pronunciar, fazendo apenas o registo da 

mesma.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando no uso da palavra, o Vice-Presidente disse que nos últimos 

tempos existiam algumas situações relacionadas com as águas difíceis de 

explicar, do ponto de vista técnico, nomeadamente, em Malaqueijo, dizendo 

que a bomba de abastecimento teria sido substituída por outra, totalmente nova 

e que temporariamente a situação estaria resolvida. Aludiu ainda a outra 

situação que estaria a acontecer com alguma frequência na freguesia de 

Arruda dos Pisões, no que respeita também a uma das bombas de 

abastecimento de água, referindo que a empresa Águas do Oeste também 

estaria envolvida em tentar resolver a situação, para que os incómodos para a 

população pudessem ser minorados.  -------------------------------------------------------  

O Vice-Presidente na sua intervenção referiu ainda que a situação mais 

complicada seria a relacionada com a freguesia de Malaqueijo, mas que o 

autotanque do Município estivera sempre disponível em colaboração com os 

bombeiros para efetuar o abastecimento de água às populações, tentando 

minorar os impactos negativos resultantes da avaria no sistema normal de 

abastecimento.  -------------------------------------------------------------------------------------  

Logo de seguida o Vice-Presidente dera várias informações sobre as obras em 

curso na cidade, nomeadamente, que as obras junto ao jardim municipal 

estariam paradas devido ao período de férias, que na Av. de Portugal, no início 

da próxima semana iria ser pintada a ciclovia e que iria ser colocada a restante 

sinalização, para que a segunda fase da obra pudesse avançar, desde a 

rotunda do “Intermarché” até à rotunda Sá Carneiro. Informou ainda que as 

obras do Mercado Municipal estavam concluídas em ambos os pisos e que o 

Espaço Multiusos junto à Praça do Comércio ficaria pronto no final do mês de 

agosto, no que respeita à Câmara e que faltaria somente a AMA - Agência para 

a Modernização Administrativa entrar em obra. No que respeita ao Centro 

Escolar de São João da Ribeira, o Vice-Presidente disse que a empresa que 

estava responsável pela obra se comprometera com a conclusão da mesma 

até dia 20 de agosto do corrente ano e que a perspetiva de entrega do 
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imobiliário seria o dia 27 e 28 de agosto e que a inauguração seria dia 09 de 

setembro do corrente ano.  ----------------------------------------------------------------------  

O Vice-Presidente na sua intervenção informou ainda que as obras no âmbito 

da Regeneração Urbana, na parte antiga da cidade, em princípio ficariam 

concluídas no final do mês de agosto do corrente ano, reconhecendo os 

diversos incómodos que as mesmas terão causado ao longo das diversas 

fases de obra e que os mesmos tenderiam a desaparecer.  ---------------------------  

No que concerne à Escola Superior de Desporto, o Vice-Presidente informou 

que no dia anterior teria procedido à assinatura de um ofício que teria como 

destinatário o Instituto Politécnico de Santarém, a solicitar que até ao final do 

mês de agosto as instalações atuais da referida Escola estivessem livres para 

que a Câmara pudesse assumir compromissos com o espaço referido.  

Mencionou ainda sobre o assunto da Escola Superior, que haveria alguns 

processos pendentes entre o empreiteiro e os subempreiteiros, a que a 

Câmara seria alheia a tais factos.  ------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente na sua intervenção referiu-se à situação dos funcionários 

que trabalham no Estaleiro Municipal, ou seja, que ao longo dos anos teria 

havido uma redução drástica do número de trabalhadores no espaço referido 

anteriormente, por diversas razões, tais como: por doença, aposentação e 

também por imperativos da lei, que não permitiria efetuar a renovação dos 

recursos humanos. Aludiu ainda que atualmente, que num total de 24 ou 25 

pessoas seriam aquelas que restavam no estaleiro municipal, entre 

canalizadores, eletricistas, pedreiros, serventes, cantoneiros, tratoristas, 

maquinistas, carpinteiro, serralheiro. Disse ainda que a situação referida 

anteriormente seria muito complicada, porque no total de vinte e cinco pessoas, 

seis estariam com atestado médico em que só poderiam efetuar serviços 

moderados, ou seja vinte e cinco por cento e que outros não poderiam pegar 

em pesos, ou seja, não poderiam trabalhar com as máquinas.  ----------------------  

Concluiu a sua intervenção dizendo que o número de funcionários no Estaleiro 

Municipal reduziu e que a Câmara teria que agradecer aos mesmos, tendo em 

conta que estes têm conseguido resolver as situações de rebentamentos nas 

condutas de água, entre muitas outras e também dar apoio às Juntas de 

Freguesia na altura das festas. Referiu ainda que quando existia boa vontade 
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por parte dos trabalhadores para resolver as situações, tal facto seria quase um 

milagre tendo em conta os serviços prestados e dada a escassez de meios.  ---  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

O Vice-Presidente interveio tendo feito uma abordagem inicial sobre todos os 

assuntos.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio tendo começado por dizer que  

existiam vários assuntos sobre a Reorganização Administrativa Territorial 

Autárquica e que não se justificaria qualquer tipo de intervenção sobre os 

mesmos, tendo em conta o não prolongamento da sessão e que aquando do 

agendamento do respetivo assunto faria uma intervenção sobre o mesmo.  -----  

 
REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA TERRITORIAL AUTÁRQUICA – DELIBERAÇÕES 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – OFICIO DA JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA   

 

Foi Presente à Câmara um ofício da Junta de Freguesia de Asseiceira, datado 

de 2 de julho de 2012, referente à Reorganização Administrativa Territorial 

Autárquica – Deliberações da Assembleia de Freguesia – Oficio da Junta de 

Freguesia de Asseiceira.  ------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA TERRITORIAL AUTÁRQUICA – DELIBERAÇÕES 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA – OFICIO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL DE RIO MAIOR  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um ofício da Assembleia Municipal de Rio Maior, 

datado de 19 de julho de 2012, referente à Reorganização Administrativa 

Territorial Autárquica – Deliberações da Assembleia de Freguesia de 

Asseiceira.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA TERRITORIAL AUTÁRQUICA – DELIBERAÇÃO DA 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ASSENTIZ – OFICIO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 
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RIO MAIOR  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um ofício da Assembleia Municipal de Rio Maior, 

datado de 30 de julho de 2012, referente à Reorganização Administrativa 

Territorial Autárquica – Deliberação da Assembleia de Freguesia de Assentiz.  -  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ALTERAÇÕES À CONSTITUIÇÃO DA JUNTA E ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 

ASSEICEIRA – OFICIO DA JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA  ------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um ofício da Junta de Freguesia de Asseiceira, datado 

de 2 de julho de 2012, referente às Alterações à Constituição da Junta de 

Freguesia de Asseiceira.  ------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

DENOMINAÇÃO DO NOVO CENTRO ESCOLAR N.º 3 DE RIO MAIOR – VOTO DE 

SATISFAÇÃO – OFICIO DO AGRUPAMENTO VERTICAL FERNANDO CASIMIRO PEREIRA 

DA SILVA  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um ofício do Agrupamento Vertical Fernando Casimiro 

Pereira da Silva, datado de 12 de julho de 2012, referente ao voto de satisfação 

sobre a denominação do novo Centro Escolar n.º 3 de Rio Maior.  ------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

“O ACESSO AOS CUIDADOS DE SAÚDE PREOCUPAM E EXASPERAM A ANMP” – E-

MAIL DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES  ---------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um e-mail do Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 26 de julho de 2012, referente ao acesso aos cuidados 

de saúde.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ANMP TOMA POSIÇÃO SOBRE DIPLOMA RELATIVO AO REGIME JURÍDICO DA 
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ATIVIDADE EMPRESARIAL E DAS PARTICIPAÇÕES LOCAIS – E-MAIL DA ASSOCIAÇÃO 

NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES --------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um e-mail do Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 26 de julho de 2012, referente à tomada de posição 

sobre o diploma relativo ao regime jurídico atividade empresarial e das 

participações locais.  ------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

“O FOGO NÃO ARDE SEM SE VER” – ANMP PROPÕE AO GOVERNO A DECLARAÇÃO 

DE CALAMIDADE PÚBLICA – E-MAIL DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS 

PORTUGUESES  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um e-mail do Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 26 de julho de 2012, relativa à proposta ao governo 

sobre a declaração de calamidade pública.  ------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

PROGRAMA ECOVALOR 2012/2013 – CANDIDATURA – INFORMAÇÃO DA UNIDADE DE 

EDUCAÇÃO  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara uma informação n.º 26/UEASS, datada de 17 de julho 

de 2012, referente à Candidatura ao Programa Ecovalor 2012/2013 –.  -----------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

RELATÓRIO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO ORÇAMENTAL DA EMPRESA DESMOR – 

OFICIO  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um ofício da Empresa Desmor, datado de 30 de julho 

de 2012, referente ao Relatório Trimestral de Execução Orçamental.  -------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, tendo começado por se referir ao 

corte das prestações de serviços e com os consumos energéticos, referindo 

que o corte teria sido na ordem dos 23% e que tal facto seria significativo. 
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Aludiu ainda à expetativa inicial existente, para o facto da eficiência energética 

produzir os seus efeitos, manifestando o seu contentamento e regozijo, tendo 

em conta que as soluções encontradas pelo Município estivessem a produzir 

efeitos.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, dizendo que estaria a ser desenvolvido um bom 

trabalho pela empresa Desmor e que a eficiência energética finalmente 

começava a dar resultados. Aludiu ainda à questão do facto de no ano de 2011 

e também durante algum tempo do ano de 2012, os consumos foram 

aumentando, contrariando o que estaria definido na implementação dos painéis 

solares.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

COMEMORAÇÕES DO CENTENÁRIO DE ÁLVARO CUNHAL – E-MAIL DA COMISSÃO  -----  

 

Foi Presente à Câmara um e-mail da Comissão das Comemorações do 

Centenário de Álvaro Cunhal, datado de 31 de julho de 2012.  -----------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

SITUAÇÃO DE SECA – PORTARIA N.º 226-A/2012 – E-MAIL DA DRAPLVT  ---------------------  

 

Foi Presente à Câmara um e-mail da DRAPLVT – Direção Regional de 

Agricultura e Pescas de Lisboa e Vale do Tejo, datado de 02 de agosto de 

2012, sobre a Situação de Seca – Portaria n.º 226-A/2012.  --------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA TERRITORIAL AUTÁRQUICA  ------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara um trabalho sobre a Reorganização Administrativa 

Territorial Autárquica.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  
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APOIO A TRANSPORTES ESCOLARES/ALUNOS COM CARÊNCIAS ECONÓMICAS – ANO 

LETIVO 2012/2013  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara a informação n. º 59/SUASE/12, datado de 24 de julho, 

sobre o Apoio a Transportes Escolares/Alunos com Carências Económicas – 

Ano Letivo 2012/2013.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ALUGUER OPERACIONAL DE EQUIPAMENTO DE CÓPIA, IMPRESSÃO, DIGITALIZAÇÃO 

– ABERTURA DE PROCEDIMENTO  ---------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara a informação n. º 07/AUARH/2012, datada de 07 de 

agosto, sobre o Aluguer Operacional de Equipamento de Cópia, Impressão, 

Digitalização – Abertura de Procedimento.  ------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

 

DESPACHO N.º 12/VICE-CF/2012 – PRORROGAÇÃO DO PRAZO, A TÍTULO GRACIOSO, 

DA EMPREITADA “CONSTRUÇÃO DO ESPAÇO POLIVALENTE COM FUNÇÕES CÍVICAS, 

LÚDICAS E SOCIAIS  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara o Despacho n.º 12/VICE-CF/2012, datado de 30 de 

julho, relativa à Prorrogação do Prazo, a Título Gracioso, da Empreitada 

“Construção do Espaço Polivalente com Funções Cívicas, Lúdicas e Sociais”.  -  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho em apreço 

respeitante à autorização da prorrogação de prazo a título gracioso da 

empreitada “Construção do Espaço Polivalente com Funções, Lúdicas e 

Sociais”, até ao dia 30 de agosto de 2012, nos termos do n.º 2 do art.º 13 do 

Decreto-Lei n.º 6/2004, de 6 de Janeiro, bem como a aprovação do plano de 

trabalhos ajustado em conformidade com o prazo agora autorizado.  --------------  

 

O Vereador, Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de voto, 

oral: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, porque a mesma não acarreta atrasos para 

o Município.”  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelo Vereador, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, eleito pelo PS. --------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 13/VICE-CF/2012 – PRORROGAÇÃO DO PRAZO, A TÍTULO GRACIOSO, 

DA EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DA AV. DE PORTUGAL 

(VARIANTE CIRCULAR URBANA), RIO MAIOR  -----------------------------------------------------------  

 

Foi Presente à Câmara o Despacho n.º 13/VICE-CF/2012, datado de 01 de 

agosto, relativa à Prorrogação do Prazo, a Título Gracioso, da Empreitada de 

Construção e Beneficiação da Av. De Portugal (Variante Circular Urbana), Rio 

Maior.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dando os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho em apreço 

respeitante à autorização da prorrogação de prazo a título gracioso da 

empreitada “Construção e Beneficiação da Av. de Portugal (Variante Circular 

Urbana), Rio Maior”, por 60 dias, determinando a sua conclusão até ao dia 30 

de setembro de 2012, nos termos do n.º 2 do art.º 13 do Decreto-Lei n.º 

6/2004, de 6 de Janeiro, bem como a aprovação do plano de trabalhos 
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ajustado em conformidade com o prazo agora autorizado. ----------------------------  

 

O Vereador, Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de voto, 

oral: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, porque a mesma não acarreta atrasos para 

o Município.”  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelo Vereador, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, eleito pelo PS. --------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS  

 
CEMITÉRIO MUNICIPAL – DESISTÊNCIA DE GAVETÃO MUNICIPAL – MARIA ODETE DOS 

SANTOS COELHO  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo interno n.º UCCP 375/ 2012, datado de 30 

de julho, relativo à desistência de Gavetão Municipal no Cemitério Municipal, 

em nome de Maria Odete dos Santos Coelho. --------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade a devolução de taxas pagas referente ao 

aluguer de gavetão (período de 5 anos) no Cemitério Municipal, nos termos 

propostos na informação supracitada.  ------------------------------------------------------  

 

CEMITÉRIO MUNICIPAL – DESISTÊNCIA DE GAVETÃO MUNICIPAL – GUILHERMINA 

MARIA GOMES  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo interno n.º UCCP 376/ 2012, datado de 30 

de julho, relativo à desistência de Gavetão Municipal no Cemitério Municipal, 

em nome de Guilhermina Maria Gomes.  ---------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 
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necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade a devolução de taxas pagas referente ao 

aluguer de gavetão (período de 1 ano) no Cemitério Municipal, nos termos 

propostos na informação supracitada.  ------------------------------------------------------  

 

MAPA DOS HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DE ESTABELECIMENTOS DE VENDA AO 

PÚBLICO E DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DO CONCELHO DE RIO MAIOR – EMISSÃO -  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Subunidade de Taxas e Licenças, 

datada de 01 de agosto de 2012, relativa ao Mapa dos Horários de 

funcionamento de Estabelecimentos de venda ao Público e de Prestação de 

Serviços do concelho de Rio Maior - Emissão.  -------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dando os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, tendo sugerido que a competência no 

que respeita ao assunto em epígrafe pudesse ser delegada, por exemplo, na 

Sra. Presidente da Câmara para que as diversas situações pudessem ser 

facilitadas, tendo em conta que as reuniões de Câmara só teriam duas sessões 

por mês.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio e em resposta ao Vereador, Dr. Carlos Nazaré 

disse que a sugestão apresentada seria positiva e que iria colocar a questão à 

Unidade de Contencioso e Contratação Pública.  ----------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, em face da informação em apreço, emitir 

os respetivos mapas de horário dos estabelecimentos, conforme disposto no 

artigo 14º do Regulamento dos Horários de Funcionamento dos 

Estabelecimentos de Venda ao Público e de Prestação de Serviços do 

Concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  
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UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

  
PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – AQUISIÇÃO DE REFEIÇÕES ESCOLARES  ---------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 63/SUASE/2012, datada de 03 de 

agosto, relativa à Proposta de Procedimento – Aquisição de Refeições 

Escolares.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio, a pedido do Vice-Presidente, 

fazendo a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, nomeadamente, que o processo em epígrafe teria decorrido 

através da CIMLT e que estaria a fazer pressão sobre a entidade referida, não 

obstante a falta de visto por parte do tribunal de contas. Referiu ainda que 

tendo em conta, que o processo poderia não ter o visto do Tribunal de Contas a 

tempo do início do ano letivo, a Câmara estaria a propor um processo de ajuste 

direto para o mês de setembro e outubro, para salvaguardar eventuais atrasos.   

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, questionando se a proposta de ajuste 

direto estaria concertada com a CIMLT e se era comum a outros Municípios.  --  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio e em resposta ao Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré disse que o processo era único e que os restantes Municípios 

estariam a recorrer ao processo de ajuste direto.  ----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio novamente, manifestando a sua 

satisfação pelas soluções encontradas para a resolução das diversas 

situações, para que o arranque do ano letivo possa decorrer da melhor forma 

possível, ou seja, com o menor número de atribulações.  ------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tecendo algumas considerações sobre a forma 

como decorriam os processos da responsabilidade da CIMLT.  ----------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a abertura do procedimento de 

ajuste direto para a aquisição de refeições escolares, para o ano letivo 

2012/2013, nos termos da informação em apreço.  --------------------------------------  
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O Vereador, Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de voto, 

oral: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, porque há que garantir que no arranque do 

ano letivo, haja condições para o fornecimento de refeições às crianças do 

ensino em Rio Maior.”  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelo Vice-Presidente. ------------------  

 

UNIDADE DE CONTENCIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 

 

 

GONÇALVES & TAVARES, LDA – CEDÊNCIA DE LOTES – RETIFICAÇÃO DA 

DELIBERAÇÃO DE 22/06/2012  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 1-2/2012, datada de 06 de 

agosto, relativa à retificação da deliberação de 22/06/2012, em nome de 

Gonçalves & Tavares, Lda.  ---------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com a informação supra 

referida, aprovar a retificação da deliberação tomada em reunião do dia 

22.06.2012.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou, aprovar a proposta de negociação acordada entre o Município 

de Rio Maior e a sociedade Gonçalves e Tavares, Lda., e por esta aceite, tendo 

em vista a dação à referida sociedade dos lotes números 5 e 8 sitos em Pá 

Ribeira, propriedade do município, bem como promover as diligências 

necessárias à celebração do necessário instrumento contratual.  -------------------  

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA REALIZAÇÃO DOS TRANSPORTES ESCOLARES 

(CIRCUITOS ESPECIAIS E CIRCUITO URBANO), NO ANO LETIVO 2012/2013 – 

APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL – RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DE 27/07/2012   
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Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 473-2/2012, datada de 02 de 

agosto, relativa à retificação da deliberação de 27/07/2012 sobre Prestação de 

Serviços para realização dos Transportes Escolares (Circuitos Especiais e 

Circuito Urbano), no Ano Letivo 2012/2013 – Aprovação do Relatório Final.  ----  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos do art.º 148º do Código do 

Procedimento Administrativo, retificar a deliberação tomada em reunião de 

câmara do dia 27 de julho de 2012, no sentido de proceder à adjudicação da 

empreitada em apreço à firma Rodoviária do Tejo, S.A. no montante de € 

164.095,00, acrescido de IVA à taxa legal em vigor.  ------------------------------------  

 

PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA PARA AS INSTALAÇÕES 

ALIMENTADAS EM MÉDIA TENSÃO (MT) E BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE)  ----------------  

 

Foi presente à Câmara uma proposta do Vice-Presidente, datada de 31 de 

julho, relativa à Aquisição de Energia Elétrica para as Instalações Alimentadas 

em Média Tensão (MT) e Baixa Tensão Especial (BTE).  ------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos, tendo ainda procedido à leitura da minuta de 

deliberação.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face ao teor da Proposta do Sr. Vice-

Presidente, aprovar a abertura de procedimento de ajuste direto nos termos do 

art.º 258.º conjugado com a alínea h) do n.º 1 do art.º 27º  do Código dos 

Contratos Públicos para a aquisição de Energia Elétrica para as instalações 

alimentadas em Média Tensão (MT) e Baixa Tensão Especial (BTE), ao abrigo 

do Acordo Quadro celebrado entre a Comunidade Intermunicipal da Leziria do 

Tejo e o concorrente vencedor EDP Comercial – Comercialização de energia, 

S.A., em apreço, bem como aprovar as respetivas peças do procedimento.  -----  
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UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 
 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMINIALIDADE DE ESTRADA, EM BARBINES, FREGUESIA 

DE ALCOBERTAS, EM NOME DE ROSÁRIO REBELO (SOLICITADORA)  ------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de dominialidade de estrada, em 

Barbines, freguesia de Alcobertas, em nome de Rosário Rebelo, acompanhado 

de informação da Topografia e parecer da Unidade de Obras Particulares e 

Ordenamento.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo ainda 

procedido à leitura da minuta de deliberação. ---------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com as informações 

supracitadas, certificar que o prédio rústico inscrito na matriz sob o artigo 171 

da secção J, da freguesia de Alcobertas, assinalado nas plantas anexas ao 

pedido, é atravessado pela estrada principal Fonte Longa, Barbines, Valteira, 

considerada do conhecimento e domínio público.  ---------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM CHÃO DO PINHAL, 

FREGUESIA DE FRÁGUAS, EM NOME DE MARIA LEONOR VAZ CRAVEIRO (ADVOGADA)  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de aumento de compartes, em 

Chã do Pinhal, freguesia de Fráguas, em nome de Maria Leonor de Faria da 

Silva Vaz Craveiro - Advogada, acompanhado de informação da Topografia e 

parecer da Unidade de Obras Particulares e Ordenamento.  --------------------------  

  

O Vice-Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo ainda 

procedido à leitura da minuta de deliberação. ---------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  
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ENCERRAMENTO 

 

Quando eram dez horas e quarenta minutos o Vice-Presidente, Dr. Carlos 

Frazão a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se 

lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente ata, a qual vai ser 

assinada pelo Vice-Presidente da Câmara e por mim, Jorge Fróis Colaço, 

Chefe de Divisão da Unidade Financeira, Contabilidade, Aprovisionamento e 

Património que a redigi. --------------------------------------------------------------------------   

 

O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA:______________________________________________________ 
 
 
O CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE FINANCEIRA, CONTABILIDADE, APROVISIONAMENTO E 
PATRIMÓNIO:________________________________________________________________________ 


